



Gemeinde Fällanden
Fällanden Benglen Pfaffhausen

Medienmitteilung des Gemeinderats Fällanden

Fällanden, 24. Januar 2023

Fällanden wächst weiterhin

Die Fälländer Bevölkerung ist im Jahr 2022 im Vergleich zum Vorjahr erneut gewachsen, und zwar von 9'330 auf 9'447 Personen. Dies ist ein Zuwachs um 117 Personen (Vorjahr 412 Personen), was einem Wachstum von rund 1.25 % entspricht (Vorjahr 4.6 %). 2'144 Personen (22.7 %) der Gesamtbevölkerung sind Jugendliche unter 20 Jahren.

Den grössten Ortsteil bildet nach wie vor Fällanden mit 5'165 Personen, in Pfaffhausen leben 2'199 Einwohnerinnen und Einwohner und in Benglen 2'083 Personen. Fällanden ist mit +110 Personen am meisten gewachsen. Aber auch Benglen kann mit +18 Einwohner/innen einen Zuwachs verzeichnen, wohingegen sich Pfaffhausen um 11 Personen reduziert hat. Neben dem Quartier in der Huebis sowie einzelnen Neubauten und Mehrfamilienhäusern ist weiterhin auch eine Tendenz zu grösseren Haushalten mit mehr Personen festzustellen.

Nebst 7'133 Schweizer Bürgerinnen und Bürgern sind 2'314 ausländische Staatsangehörige innerhalb des Gemeindegebiets wohnhaft (24.5 % der Gesamtbevölkerung). Davon stammen 1'687 Einwohnerinnen und Einwohner aus einem EU- oder EFTA-Staat. Enthalten sind darin auch diejenigen Personen, die über eine Bewilligung als Kurzaufenthalterin bzw. Kurzaufenthalter nach EU-/EFTA-Abkommen verfügen. 627 sind ursprünglich aus Ländern ausserhalb Europas resp. keinem EU- oder EFTA-Staat. In dieser Anzahl sind 23 vorläufig aufgenommene Personen enthalten.

Der evangelisch-reformierten Kirchgemeinde gehörten Ende des letzten Jahres 2'104 Personen (Vorjahr 2'197) an. Die römisch-katholische Kirchgemeinde verfügte über 2'203 Mitglieder (Vorjahr 2'218), die Christkatholische Kirche über 19 Mitglieder (Vorjahr 16). Aktuell gehören 14 Personen (Vorjahr 13) der Israelitischen Kultusgemeinde an und 9 Personen (Vorjahr 9) der Jüdisch-Liberalen Gemeinde. Als konfessionslos bzw. mit einer anderen Konfession waren am 31. Dezember 2022 5'098 Personen (Vorjahr 4'877 Personen) gemeldet, dies entspricht einem Anteil von rund 54 % der Fälländer Bevölkerung.

Neuer Abteilungsleiter Hochbau und Liegenschaften

Seit 1. Januar 2022 ist die Gemeinde Fällanden eine Einheitsgemeinde, deren Grundzüge in der Gemeindeordnung festgelegt sind. Organisatorisch bedeutet dies, dass die Behörden- und Verwaltungsorganisationen von zwei bisher eigenständigen Gemeinden zusammenzuführen sind, so auch der Aufgabenbereich der beiden bis anhin getrennten Liegenschafts-abteilungen zur Bewirtschaftung der Gemeindeliegenschaften und der Schulliegenschaften.

Gemäss der neuen Gemeindeordnung ist die Abteilung Hochbau und Liegenschaften für alle Bauprojekte (Neubau und Sanierung) von gemeindeeigenen Liegenschaften zuständig. Ebenso fallen der Unterhalt und die Verwaltung der Gemeindeliegenschaften – einschliesslich der Liegenschaften im Finanzvermögen – in deren Kompetenzbereich. Eine Ausnahme bildet das Schulfacilitymanagement, d. h. der Betrieb der Schulliegenschaften (Raumzuteilung, Hausdienst, etc.), das dem Leiter Schule und Bildung unterstellt ist. Im Rahmen dieser Zusammenlegung hat der Gemeinderat die Neuorganisation der Abteilung Hochbau und Liegenschaften per 1. April 2023 beschlossen.

Aufgrund der vielen anstehenden Bauprojekte im Schulbereich übernimmt der bisherige Leiter Infrastruktur der Schule, Roger Thomen, ab 1. April 2023 bis zu seiner Pensionierung im Dezember 2024 die Leitung der neu strukturierten Abteilung Hochbau und Liegenschaften. Der bisherige Abteilungsleiter Hochbau und Liegenschaften der Politischen Gemeinde übernimmt eine neue Stabsstelle Projekte, die für diverse Themenbereiche (nicht nur im Bereich Liegenschaften, sondern auch in anderen Ressorts) zuständig sein wird.

Neue Homepage des Alterszentrums Sunnetal

Es hat sich gezeigt, dass die Homepage des Alterszentrums Sunnetal dringend erneuerungsbedürftig ist, zumal sie bei der letzten technischen Anpassung der Gemeinewebsite mit neuer visueller Gestaltung im Juni 2021 nicht mitberücksichtigt worden war. Nun verfügt das Alterszentrum Sunnetal seit kurz vor Weihnachten über einen neuen frischen Internetauftritt.

Zusammenfassend wurden folgende Themen angegangen und überarbeitet:

- Einfachere Texte mit besserer Verständlichkeit;
- Klare und einheitliche Bildsprache mit Fotos aus dem Alterszentrum;
- Barrierefrei und altersgerecht;
- Modernes Erscheinungsbild, Repräsentation des Unternehmens;
- Klare Nutzerführung;
- Wesentliche Informationen über das umfassende Angebot des Alterszentrums;
- Auf allen Endgeräten nutzbar;
- Einfach und kostengünstig im Handling, Aktualisierungen können selber gemacht werden;
- Berücksichtigt bzw. lehnt sich an das CI der Gemeinde Fällanden an.

Die neue Homepage des Alterszentrums ist abrufbar unter <https://www.sunnetal.ch>.

Weitere Beschlüsse des Gemeinderats

- Aufgrund des zunehmenden Aufwands der ortsansässigen Vereine und Gewerbebetriebe hat der Gemeinderat für die Durchführung des Sommerfests Fällanden im August 2023 den budgetierten Betrag von bisher 8'000 Franken zulasten des freien Kredits um 9'000 Franken erhöht.
- Gestützt auf die bisherige sehr gute Zusammenarbeit hat der Gemeinderat für die Jahre 2023–2026 weiterhin die Seewache Sicherheitsdienste AG, Wangen SZ, mit der Kontrolle des ruhenden Verkehrs und dem Gemeindeordnungsdienst, insbesondere der Überwachung des Naturschutzgebiets am Greifensee, beauftragt. Hierfür wurde ein jährlicher Kredit von insgesamt rund 40'500 Franken inkl. MWST bewilligt.
- Für die Grundlagenerarbeitung zur Prüfung der Erdverlegung der Höchstspannungsleitung in Benglen hat der Gemeinderat zulasten des freien Kredits einen Betrag von rund 40'000 Franken bewilligt. Mit der Ausarbeitung der Studie wurde das Büro Dinser Expertise GmbH, Zürich, beauftragt.

Ansprechpersonen für Medien

Leta Bezzola, Gemeindeschreiberin, leta.bezzola@faellanden.ch, Telefon 043 355 35 96

Tobias Diener, Gemeindepräsident, tobias.diener@faellanden.ch

Gemeindeverwaltung Fällanden

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'L. Bezzola Moser'.

Leta Bezzola Moser
Gemeindeschreiberin